

Commission départementale d'histoire et d'archéologie du Pas-de-Calais

Rapport moral, année 2020

Comme l'ensemble des associations du pays, les activités de la Commission départementale d'histoire et d'archéologie du Pas-de-Calais ont été réduites au strict minimum du fait du confinement et des mesures sanitaires prises pour lutter contre une pandémie qui aura marqué l'année.

Le calendrier traditionnel des manifestations de notre Commission a subi de plein fouet les deux vagues de la CoVid-19 :

La séance du 18 janvier 2020 a eu lieu dans la salle habituelle du Conseil départemental. Nous y avons entendu les interventions, en archéologie, de Laëtitia Dalmau, sur le pavement de la résidence d'évêque de Saint-Martin d'Hardinghem, et en histoire, de Christophe Lefevre, sur le centenaire de Notre-Dame de Lorette, 1920-2020.

La séance de mars, au cours de laquelle devait avoir lieu l'Assemblée générale, le samedi 21 mars 2020, a été annulée, tout comme la traditionnelle foraine du printemps, qui devait se tenir à Condette, et avait été préparée de longue date en étroite collaboration avec notre collègue Alain Joblin.

Nous pensions avoir la possibilité de procéder à l'assemblée générale lors de la séance d'octobre, le samedi 17 octobre 2020, laquelle a été annulée, la deuxième vague grossissant alors. Le confinement qui s'est ensuivi est venu hypothéquer toute possibilité de réunion d'ici la fin de l'année. C'est ainsi que l'assemblée générale s'est tenue par correspondance, avec l'élection d'un nouveau bureau, acté au mois de décembre.

Le *Bulletin* annuel, qui fait la réputation de la Commission, est bien sorti. La distribution devait s'effectuer comme d'habitude ces dernières années lors de la séance d'octobre. Lors de l'annulation de cette dernière, un système de retrait du bulletin aux Archives départementales du Pas-de-Calais avait été mis en place, lequel a été rendu impossible du fait de la fermeture de ce service au public au moment du deuxième confinement. De nombreux exemplaires ont été distribués par notre présidente.

Confrontés à ces obstacles divers, nous préparons le futur : les communications des séances de 2021 sont programmées. Nous tenons à remercier chaleureusement les intervenants qui ont été déprogrammés une, voire deux fois, et qui ont pris date pour l'année prochaine. La séance foraine de Condette a été reprogrammée en 2021 et le *Bulletin* de l'année prochaine est en cours de préparation.

L'ex-secrétaire, Matthieu Fontaine